
           

 ATA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL
DE TURISMO DE SÃO VICENTE/SP

 Dia 28 de Setembro de 2022, às 18:15 horas, na dependência do Hotel Mont Rey,
localizado na Rua Frei Gaspar nº 133 – Biquinha.

 Composição da Mesa de Trabalho: Liriam Marcelle Simões D. Lima – Presidente
do  Conselho  Municipal  de  Turismo,  Thomaz  Guasques  Sotto  Maior  Ciccarelli  –
Secretário do Conselho Municipal de Turismo.

 Ordem do dia e Deliberações: a-Leitura da Ata Anterior; b– Apresentação Projeto
Verba Dadetur 2023 Biquinha e Deck do Pescador; c – Ação Integrada do dia Mundial
do Meio Ambiente; d – Explanações Sobre o Evento Festival da Primavera de São
Vicente; e – Apresentação de Projeto da ATECARTE: “Amar ao próximo como a si
mesmo”; f – Assuntos Gerais.

a) Leitura da Ata Anterior.  A srª  Liriam Marcelle  Simões D.  Lima agradeceu a
presença de todos, e em seguida leu a Ata Anterior de Reunião Ordinária, e colocando-
a para votação, esta foi aprovada com unanimidade.

b) Apresentação Projetos  Verba Dadetur 2023 (Praça da Biquinha e Deck Do
Pescador)  –  Nesta  pauta  a  Srª  Presidente  solicitou  a  presença  do  secretário  de
Desenvolvimento Urbano da Prefeitura de São Vicente, Sr Alexsandro Ferreira. Ele
preparou uma apresentação sobre os projetos que foram aprovados por esse Conselho
referente a verba DADETUR 2023, que tratará das reformas da Praça da Biquinha e do
Deck do Pescador. Sr. Alexsandro iniciou a apresentação falando sobre a importância
do planejamento das obras que estão sendo efetuadas e das que já estão programadas
como é o caso das que foram tratadas nessa reunião. Sr Alexsandro comentou sobre a
intenção de revitalização do eixo da orla da praia do Gonzaguinha integrado ao centro
histórico  por  isso  a  escolha  de  projetos  grandes  para  a  recuperação  da  Praça  da
Biquinha e o Deck do Pescador. Começando pela praça da Biquinha, Sr Alexsandro
ressaltou  a  importância  do  equipamento  e  de  sua  recuperação.  Inicialmente   a



necessidade de adequação da estrutura onde hoje se encontra os doces, a estrutura de
contêiner não favorece em nada aos trabalhadores e esteticamente não  colabora com o
entorno,  por  isso  comentou  da  intenção  em  removê-lo  e  alterar  a  estrutura.  Sr
Alexsandro falou também sobre a parte de recuperação da praça, onde se encontra a
Bica e o entorno, comentando ainda sobre a integração com a Praça 22 de Janeiro e
com  a  praça  Tom  Jobim,  que  será  também  reformada.  Sr  Alexsandro  comentou
também sobre os planos para outro local da praça, situado em frente ao Marco Padrão
e atualmente abriga o espaço “Maria dos Remédios”, que a ideia é colaborar com a
vista da praia e ampliando o espaço da Praça da Biquinha. Sr. Alexsandro comentou
também sobre a construção de nova estrutura para o local onde hoje se encontram lojas
de  artesanato  e  lanches,  atualmente  a  estrutura  conta  com  diversos  problemas
estruturais e ainda a instalação de um novo PIT (Posto de Informações Turísticas).
Sobre o outro objeto contemplado pela verba DADETUR, a Plataforma de Pesca da
cidade, o Sr secretário comentou sobre a necessidade de alteração no piso, obras de
acesso no entorno, incluindo a melhoria na ciclovia. A recuperação estrutural do deck
será contemplada nessa obra, a manutenção do guarda-corpo e a continuidade com
melhorias na avenida de acesso ao equipamento, no caso Av. Newton Prado. Após a
demonstração dos projetos, Sr Alexsandro comentou sobre a fase em que os projetos se
encontram, inclusive a aprovação do COC, e que agora os projetos estão em fase de
análise  técnica,  basicamente  sobre materiais,  estruturas  e  outras  questões  de cunho
técnico. A conselheira Vera perguntou sobre a casa do artesão, porém Sr Alexsandro
explicou que essas questões sobre uso do espaço são posteriores, que atualmente ainda
se encontra em fase de projeto e obras.  Sr.  Alexsandro comentou também sobre o
andamento  da obra  de revitalização  da orla  da praia  do Gonzaguinha,   explicou a
intenção ao dividir a obra em duas fases para amenizar os impactos, comentou sobre a
reforma dos dois  piers  e  ainda  os  desafios  de logística que a  obra enfrenta  pois  a
SABESP tinha uma intervenção prevista para janeiro e que foi solicitado para que a
empresa  antecipasse  essa  obra  para  que  a  revitalização  pudesse  começar.  Sr.
Alexsandro comentou sobre as intervenções de drenagem na obra para amenizar os
efeitos de enchente,  ainda a troca de iluminação junto a RT Energia,  outra questão
abordada pelo Sr. Alexsandro é o plantio de árvores e as que foram retiradas tiveram
uma análise criteriosa realizada pelos órgão responsáveis. 

c)  Ação Integrada do dia Mundial do Meio Ambiente; - Para esta pauta a reunião
do COMTUR contou com a participação do Sr. Bruno Medeiros, secretário adjunto da
SETUR,  onde  o  intuito  desta  ação  foi  realizar  a  limpeza  nos  mangues  da  cidade,
principalmente pelo potencial náutico que nosso município tem. Sr Bruno comentou
como foi planejada a ação, o envolvimento de diversos setores da sociedade. A ação
contou com a SETUR, SEMAM a Marina Dona Rosa e a Fundação GREMAR. Sr
Bruno  comentou  a  importância  dessa  ação  integrada  na  mitigação  de  impactos,
ressaltando a participação de todos e também um olhar atento a conscientização da
população sobre o descarte irregular. A Srª Presidente comentou sobre o problema de
descarte na região dos mangues em São Vicente, a grande quantidade de lixo retirado
em cada ação e o risco de acidentes que isso tem para a prática do turismo náutico e a



necessidade de ações mais constantes. Conselheiro Sr. Clauidionor comentou sobre a
aprovação  do  plano  municipal  de  educação  ambiental  para  que  vire  disciplina  no
ensino  fundamental  da  cidade.  Sr.  Bruno  ressaltou  essa  importância  e  que  ações
possam surgir para a continuidade nos trabalhos. 

d) Explanações Sobre o Evento Festival da Primavera de São Vicente; - Neste item
a  Srª  Presidente  convidou  a  Secretária  de  Cultura  de  São  Vicente,  Srª  Elizangela
Bafini, ela comentou sobre a inserção do festival no calendário oficial da cidade. Srª
Elizangela comentou sobre a importância da participação do comércio local dentro do
Festival,  essa foi  uma das inovações para  esse ano,  onde o Festival  Gastronômico
ganhou  um tempo de  prorrogação  durante  o  período  que  o  Festival  da  Primavera
ocorresse acontecendo uma divulgação desta ação. Srª secretário comentou também a
importância  de  participação  da  população  no  Festival  através  de  apresentações
artísticas na programação. Srª Elizangela agradeceu pelo espaço e convidou a todos
para participar da programação do Festival da Primavera.

e)  Apresentação  de  Projeto  da  ATECARTE:  “Amar  ao  próximo  como  a  si
mesmo” – Esta pauta ficou para apresentação de projeto da Associação dos Artesãos
que possui representante no Conselho, a srª Vera Lúcia, presidente da associação. Srª
Vera começou explicando um pouco sobre o intuito do projeto, que é a confecção de
almofadas para mulheres que retiraram o seio por causa do câncer de mama. Então a
associação  buscando  ajudar  essas  mulheres  passou  a  confeccionar  almofadas  que
pudesse  auxiliar  no  cotidiano,  trazendo  mais  conforto  e  praticidade.  Srª  Vera
apresentou  um  pouco  da  evolução  do  projeto,  algumas  oficinas  realizadas,  e  a
premiação  que  o  projeto  obteve  na  iniciativa  em  melhorar  a  vida  das  pessoas
portadoras, reconhecido por diversas associações que auxiliam as pessoas portadoras
de câncer.

A Srª Presidente  agradeceu a presença de todos encerrou a reunião por volta das
20:45h.

_________________________________________
Liriam Marcelle Simões D. Lima

Presidente do COMTUR

_________________________________________________

Thomaz Guasques Sotto Maior Ciccarelli
Secretário-Executivo do COMTUR


